



Naturliebhabergruppe  
Wiedehopf Wikon

# Naturliebhabergruppe Wiedehopf

## Jahresbericht 2014

Weitere Infos unter: [www.wiedehopf-wikon.ch](http://www.wiedehopf-wikon.ch)



**Sa. 04. Januar**

**Pflegearbeiten – Biotop Bachtelen**

Bei regnerischem Wetter erschienen 5 Helferinnen und Helfer zum jährlichen Pfllegetag beim Biotop Bachtelen. Neben dem alljährlichen Schneiden der Kopfweiden und Sträucher musste der Bach und der Weiher gesäubert werden. Zudem war eine Reparatur der Abschrankung beim Biotop nötig. Birnweggen und Kaffee zum Znüni mundeten allen.



**Sa. 22. Februar**

**Holz für 30 Nistkästen zuschneiden**

Um die ältesten Nistkästen zu ersetzen, haben wir bei der Sägerei Koller, Attelwil Holz bestellt. Freundlicherweise durften wir dieses im Sägewerk selber zuschneiden. Herr Koller schenkte der Naturliebhabergruppe Wiedehopf das Holz, und auch für die Zubereitung verlangte er nichts. Danke! Werner lud ihn zum mitgebrachten Znüni ein und überreichte ihm eine Flasche Wiedehopf-Wein.



**So. 27. April**

**29. Morgenexkursion/en**

Mit 27 wetterfesten Teilnehmern startete Exkursionsleiter Hans Kaufmann um 6.00 Uhr zur Frühaufsteher-Exkursion in Richtung Studeweid - Rietel. Unterwegs wusste Hans viel Interessantes zu vermitteln. Bald darauf wurde der Znüni Platz erreicht, wo Kurt Solleder einen regensicheren Unterstand errichtet hatte. Gestärkt mit einem reichhaltigen Znüni mit verschiedenem Käse, Brot, dem feinen Wiedehopf-Weisswein und andern Getränken wanderten die Frühaufsteher Richtung Adelboderchopf - Schlossstrasse zurück zum Schulhaus. Bei leichtem Regen machten sich die 17 Teilnehmer der zweiten Exkursion mit Exkursionsleiter Hans Gut um 7.30 Uhr auf den Weg Richtung Oberdorf. Beim Wäldchen im Ried konnten die Teilnehmer einen auf einem Hochsitz wartenden jungen Waldkauz beobachten. Unter dem Vordach bei Hans Hodel hatte Kurt auch für diese Gruppe ein feines Znüni bereitgestellt. Bald danach ging es zurück zum Schulhaus. Dort duftete bereits die von Werner Kurmann zubereitete traditionelle Gemüsesuppe, die auch noch einige Gäste anlockte, welche nicht an der Exkursion teilnehmen konnten. Die Kids warteten gespannt auf die Auflösung des Kinderwettbewerbs. Verena Kilchenmann hatte ihnen mit den von Werner gestalteten Fotos einige knifflige Fragen gestellt. Schlussendlich konnte jedes Kind einen der gespendeten Preise auswählen.



**Fr. 23. Mai**

**NLG Kerngruppe – Nachtessen**

Als „Dankeschön“ für die geleistete Arbeit bei den Exkursionen und an den verschiedenen Arbeitstagen wurden die aktiven Mitglieder der Naturliebhabergruppe Wiedehopf zu einen gemütlichen Nachtessen ins Restaurant Schlossberg eingeladen.



**Sa. 14. Juni**

**Ausflug in den Jura**

Bei strahlendem Wetter stiegen 22 Reiselustige in den Bus und los ging es Richtung Magglingen. Nach einem stärkenden Znüni wanderten wir zuerst leicht bergauf entlang von blühenden Bergwiesen und durch lichte Wälder. Unterwegs querten wir eine Bio-kräuter Anlage, wo es fein nach Ricola Kräutern duftete. Nach gut zweieinhalb Stunden erreichten wir Lamboing. Cora und Beni Blaser hatten den Smoker bereits mit feinen Grilladen bestückt. Im grossen Garten genossen wir den feinen Apéro; Alaskalachs vom Grill (megafein) auf Brot mit spezieller Butter und Getränke. Nebenan warteten die beiden Grossesel auf Streicheleinheiten. Zum Mittagessen begaben wir uns in den heimelig eingerichteten Gästeraum. Salat, Roastbeef, Gigot, Nierstück, Kartoffeln in Folie gegart und verschiedene Saucen - war das ein Genuss!

Frisch gestärkt begaben wir uns mit Cora und Beni auf die Weide der Lamas und Alpakas. Beni demonstrierte den Umgang mit den Tieren und wer Lust hatte durfte mit ihnen selber ein paar Runden spazieren.

(bitte wenden)





Die fitteren Teilnehmer wanderten anschliessend durch die Twannschlucht zum Weingut „Kapfgut“ in Twannberg. Die Winzerfamilie Soland erwartete uns in ihrem Garten mit der schönen Aussicht zu einer Wein-Degustation und einem feinen Winzerzobig. Gegen Abend chauffierte uns Hans Bucher mit vielen schönen Erlebnissen zurück nach Wikon. Danke Werner für das vorzügliche Organisieren.



### Sa. 21. Juni **Neophyten bekämpfen**

Am vorgesehenen Arbeitstag hatte ausser Philip Bachmann und H. Gut niemand Lust um die Neophyten zu bekämpfen. So begaben wir uns zum Biotop „Bachtelen“ und machten uns an die Arbeit. Nach einem zweieinhalb Std. Einsatz war das Biotop von dem Drüsigen Springkraut befreit.



### Fr. 29. August **14. Abendbummel**

Trotz unsicherem Wetter durfte H. Gut 21 Personen zum Abendbummel begrüßen. Unter der Leitung von Hans Kaufmann bummelte die Gruppe Richtung Oberdorf – Ledergasse zum Biotop „Bachtelen“. Unterwegs kreuzte eine ausgewachsene Raupe des Weidenbohrers unseren Weg. Weiter ging es dem Eichwald entlang zum Pistolenschützenhaus, Reiden. Unterwegs wurde den Teilnehmern Interessantes über unsere Flora und Fauna vermittelt. Nadine und Lars stellten den Teilnehmer ein paar Fragen; welcher heimische Vogel hat den längsten Schnabel? – die grösste Flügelspannweite? – ist am schwersten? - welcher ist der Kleinste? Schlussendlich verwöhnte Werner Gross und Klein im Pistolenschützenhaus mit Salaten, Pommes Frites und Grilladen. Bei geselligem Zusammensein verging der Abend viel zu schnell.



### Sa. 19. Oktober **Nistkasten reinigen**

9 Erwachsene und 4 Kinder reinigten an diesem Nachmittag einen Teil der 200 Nistkästen, die die NLG Wiedehopf betreut. Wie schon öfter sorgte auch dieses Jahr eine Haselmaus für Gelächter als sie an einem Hosenbein hochkletterte. Abschliessend genossen wir in der alten Turnhalle das von Werner vorbereitete Zvieri. Es hat allen Spass gemacht.

Die verbliebenen Nistkästen wurden später an mehreren Nachmittagen durch freiwillige Helfer gereinigt. Leider fehlten 3 Nistkästen und mussten ersetzt werden. 4 beinahe dreissigjährige Waldkauz-Nistkästen haben wir in diesem Jahr ersetzt.



## Danke!

Liebe Helferin, lieber Helfer, im Namen der Naturliebhabergruppe Wiedehopf danke ich dir für deine Einsätze zum Wohle der Natur. Ich hoffe auch im 2015 auf dich zählen zu dürfen.

Für die Naturliebhabergruppe Wiedehopf [www.wiedehopf-wikon.ch](http://www.wiedehopf-wikon.ch)

der Obmann Hans Gut

## Ausblick 2015

**Sa. 10. Januar** **Pflegearbeiten – Biotop Bachtelen**

**So. 26. April** **zwei Morgenexkursionen**

**Sa. 20. Juni** **Neophyten bekämpfen**

**Fr. 28. August** **Abendbummel**

**Sa. 17. Oktober** **Nistkasten reinigen**